

Musique Un haut lieu biennois du blues fête son vingtième anniversaire page 6

Orvin Christophe Léchet veut initier les enfants à la randonnée page 12

LE JOURNAL

DEPUIS 1863

DU JURA



Mercredi 4 septembre 2024 No 206 CHF 3.80 J.A. - CH-2501 Bienne1 jour.ch

Tous fronts ouverts

Bienne La campagne pour le Conseil municipal s'intensifie. Six candidates et candidats se sont affrontés dans une joute verbale où le salaire minimum a fait grincer plus d'une dent. La gratuité durant la première heure des parkings couverts du centre-ville a également divisé. page 3

Daniel Auteuil foulera le sol biennois



Keystone/Sebastien Nogier

FFFH Le programme de la 20e édition du Festival de film biennois a été dévoilé mardi matin. Avec davantage de films et d'invités que les années précédentes, les organisateurs ont voulu marquer le coup du jubilé. Au menu, des stars de cinéma telles que Daniel Auteuil, Arnaud Desplechin ou Nicolas Vanier, mais également de jeunes réalisateurs et acteurs. page 5

Un goût d'inachevé pour Cynthia Mathez

Parabadminton La Tramelote n'est pas parvenue à ramener la médaille qu'elle était allée chercher à Paris. Un brin amère après un tirage au sort peu favorable, elle regarde déjà vers Los Angeles 2028. page 15



Keystone/Ennio Leanza

Apprendre au contact de la nature

Cormoret Une trentaine de tout-petits s'en donnent à cœur joie à l'espace de vie enfantine Brin d'éveil. Ils s'épanouissent dans un verger. Pommiers et pruniers constituent le décor de la crèche au jardin. page 8

PUBLICITÉ



LISTE N°3
ÉLECTIONS AU CONSEIL MUNICIPAL DU 22 SEPT. 2024
GEMEINDERATSWAHLEN VOM 22. SEPT. 2024



David Torres

Mobilité et finances au cœur du débat

Elections biennoises Les préoccupations de l'élu des Verts Christophe Schiess et de l'UDC Patrick Widmer ont des similitudes, mais les remèdes sont bien différents. page 2

Le HC Bienne gagne le derby chez le voisin

Hockey sur glace Une victoire biennoise (2-4) a scellé le match amical qu'ont disputé Ajoie et le HCB, qui menait même 3-0, mardi soir du côté de Porrentruy. page 13



Nik Egger

Rayon de culture récompensé

Bienne Nemo s'est vu décerner le Prix de la culture de la Ville. Le vainqueur de l'Eurovision de la chanson n'a pas tari d'éloges sur la localité qui l'a vu grandir. page 7

Une foule de talents pour les 20 ans du FFFH

Bienne La programmation de la 20e édition du Festival de film a été révélée mardi matin au public. Au menu, de grands noms du cinéma tel que Daniel Auteuil, mais aussi de jeunes réalisateurs.

Donna Leonie Gallagher

S'il ne fallait en citer qu'un, il s'agirait probablement de Daniel Auteuil. Mardi matin, le menu de la 20e édition du Festival du film français d'Helvétie (FFFH) a été révélé au public. Et l'acteur et réalisateur français aux plus de 100 films viendra en effet présenter son dernier long-métrage, «Le fil», lors de la cérémonie d'ouverture. «Nous sommes ravis, ravis, ravis», lance Christian Kellenberger, cofondateur et directeur du rendez-vous cinématographique. «Cela fait de nombreuses années que lorsqu'on me demande qui j'aimerais accueillir, je réponds Daniel Auteuil. C'est exceptionnel.»

En plus de ce grand nom du cinéma, de nombreux autres talents fouleront le sol biennois, entre le 11 et le 15 septembre prochain, comme Arnaud Desplechin, Camille Lellouche pour son premier rôle au cinéma ou encore Nicolas Vanier. «Ce sera une très belle édition. Avec plus de films, plus d'invités, et même une quatrième salle», poursuit le cofondateur.

Pour ce jubilé, les organisateurs ont en effet vu les choses en grand. En plus du projet Bienne Ciel Ouvert, soit le cinéma en plein air sur la place de l'Esplanade qui se déroule jusqu'au 8 septembre, la 20e édition se voit enrichie de plus de 60 films, 2 premières mondiales, 29 grandes premières et 30 invités. «Cette édition promet une fois de plus d'être un reflet des thématiques actuelles de la société. Car le grand écran aborde des choses qui nous passionnent, mais aussi qui nous dérangent»,



Depuis la création du festival, plus de 1000 films et 500 talents ont illuminé les salles de Bienne.

archives

”

Cela fait de nombreuses années que lorsqu'on me demande qui j'aimerais accueillir, je réponds Daniel Auteuil. C'est exceptionnel.



Christian Kellenberger
Cofondateur et directeur du FFFH

relève Edna Epelbaum, directrice de la programmation du FFFH et exploitante de plusieurs cinémas régionaux. «Il s'agit aussi de trouver un équilibre entre jeunes réalisateurs et professionnels confirmés», ajoute-t-elle. Parmi les films diffusés lors du festival, on retrouvera plusieurs biopics centrés sur des femmes artistes, notamment Niki de Saint Phalle ou Sarah Bernhardt. Mais

aussi des drames, des récits historiques, des comédies parfois romantiques... le programme touchera à tous les genres.

Au cœur de tout, les films

Depuis la création du festival, plus de 1000 films et 500 talents ont illuminé les salles de Bienne. «Vingt ans plus tard, on comprend une chose. Il faut croire en ses rêves», reprend Christian Kellenberger. Le pu-

blic biennois s'apprête-t-il à vivre l'année de tous les superlatifs? «Disons que nous avons voulu marquer le coup.»

Toutefois, les dirigeants du FFFH ne misent pas du tout sur une croissance continue. «Ce n'est vraiment pas notre objectif. Nous ne voulons pas devenir un immense festival. C'est pourquoi, par exemple, nous n'invitons pas de talents qui ne sont pas liés à une œuvre. Le

but est de rester à taille humaine, avec au cœur de tout, les films uniquement.»

D'autant plus que le festival atteint aussi gentiment ses limites financières. «Nous ne souhaitons certes pas nous agrandir, mais de toute manière, nous n'avons pas de moyens pour cela. Cependant, nos finances sont très saines, notamment grâce à notre soutien financier local, qui re-

présente 80% de notre sponsoring privé», ajoute Christian Kellenberger.

Parmi la ribambelle de projections que pourra découvrir le public, une aura une saveur un peu particulière. «Mes amis espagnols», réalisé par le Biennois Adrien Bordone, qui a tourné son film dans la cité seelandaise.

Info+: Retrouvez tout le programme sur www.fffh.ch.

La Culture pour Mélanie Cornu

Conseil du Jura bernois Mélanie Cornu, déléguée à la culture du Conseil du Jura bernois (CJB), a été nommée à la présidence de la Conférence des chefs de service et délégués aux affaires culturelles, saluant l'organe politique. Mélanie Cornu prendra ses fonctions le 1er janvier 2025 pour une durée de deux ans. Cela faisait 14 ans que le canton de Berne n'avait pas repris la présidence de cette Conférence, informe le CJB dans un communiqué publié mardi. Par ailleurs, l'institution relate avoir réagi aux informations publiées quant au retard des travaux sur le site de Tavannes Machines en prenant contact avec la Direction des travaux publics et des transports afin de demander des précisions sur cette problématique et sur ses conséquences. *c-sch*

Renvoi du matériel de vote

Tramelan Les ayants droit tramelots ont reçu dans leur boîte aux lettres une nouvelle enveloppe de la part de la Commune. Une erreur d'impression dans le message aux électeurs explique ce nouvel envoi.



Les citoyens de Tramelan ayant le droit de vote ont reçu dans leur boîte aux lettres un nouveau courrier de la part de

la Commune, en fin de semaine passée (photo Keystone/Marcel Bieri). En cause, une erreur d'impression dans le mes-

sage au corps électoral pour l'objet communal de la votation du 22 septembre prochain. Une erreur qui a conduit la Chancellerie à devoir renvoyer 3000 enveloppes. «Dès que nous avons remarqué l'erreur, nous avons immédiatement pris des mesures», confie la chancellerie, Lucie Noirat.

Un problème a eu lieu pendant le processus d'impression et l'erreur est passée entre les mailles du filet de la vérification. A ce stade, l'estimation des coûts n'a pas encore été faite. Les citoyens ayant le droit de vote ont d'ores et déjà reçu le bon message par la poste, en vue des votations qui ont lieu dans trois semaines. *ajr*

PUBLICITÉ



«PARLONS SANTÉ»

LE MAGAZINE DU RÉSEAU DE L'ARC

Du lundi 2 au vendredi 6 septembre 2024

A 9h40 sur les ondes de RJB et de RFJ

Retrouvez le Réseau de l'Arc, comme vous ne l'avez jamais entendu.



www.reseaudelarc.net